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Los desafíos de la comunicación por el Dr. Javier Esteinou Madrid (jesteinou@gmail.com)
(Investigador Titular del Departamento de Educación y Comunicación

de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, México, D.F).

A
nte la crisis desatada por el gobierno para

recuperar el espectro en propiedad de MVS,
ahora más que nuncaes urgentequeel Congreso
de la Unión realice una profunda reforma legal
en el ámbito de las telecomunicaciones para

evitar el manejo discrecional de este recurso estratégico.

Con ello, se colaborará a tener una política
de Estado en materia de telecomunicaciones y a reducir vicios
y vacíos legales que existen en este ámbito que dan espacio a
que se den actitudes y acciones no deseadas de particulares y
del gobierno federal frente a las demandas democratizadoras de
la sociedad mexicana en el ámbito de la comunicación social.

Así, mientras desde el 2007 la compañía
de comunicaciones MVS negociaba formalmente con el
Gobierno Federal la renovación de sus concesiones de
telecomunicaciones para los próximos 20 años,especialmente
de la Banda 2.5 Gigahertz (Ghz), sorpresivamente el 8
de agosto del 2012, el Secretario de Comunicaciones y
Transportes (SCT), Dionisio Pérez Jácome, argumentó que
por motivos de desaprovechamiento de este recurso y por
la ausencia de pago de la contraprestación correspondiente
para la utilización de la misma, se negó la renovación de
dicha frecuencia.

Entonces se inició un proceso de "rescate" por
parte de la Secretaría de comunicaciones de este bien para
destinarlo a servicios de banda ancha y reordenar esa parte
del espectro conforme a los principios de política pública.

Sin embargo, no obstante tales argumentaciones
del Gobierno Federal para proceder al "rescate" de la Banda
2.5 Ghz., el presidente de MVS, Joaquín Vargas Guajardo,
señaló que tal proceso de "rescate" era improcedente, entre
otras, por las siguientes 5 razones:

1.-MVS contaba con un dictamen previo de
COFETEL aprobado por unanimidad de su pleno y otro de
COFECO para operar dicha Banda.

2.- La Banda 2.5 Ghz sí era utilizada, para
el año 2008 tenían 47 mil suscriptores, con más de 450
empleados directos y una inversión superior a los 80
millones de dólares.

3.- Los concesionarios no podían aprovechar
más este recurso comunicativo, argumentaron, pues al no
refrendarse a largo plazo las primeras concesiones vencidas
desde el inicio de la administración del Presidente Felipe
Calderón en el 2006, imposibilitaba el continuar invirtiendo
cantidades mayores en tanto el negocio requería un número
de años de largo alcance para su recuperación.

4.- MVS ofreció, por escrito, pagar una
contraprestación equi valente a lo que según su información
del momento les indicaba que se había pagado por esta
Banda en otras partes del mundo por su explotación,
ajustando dicho precio al tamaño de la economía de
México, mayor en 60% a los países ya licitados.

5.- Acordaron devolver 50 Mhz a título
gratuito para que el Gobierno Federal pudiera disponer
de él para licitarlo con los propósitos que consideraran
pertinentes, etc.

De pronto, en el momento más álgido del
conflicto, ante la opinión pública MVS subió su oferta
original de poco más de 1,000 millones de pesos para
quedarse con la concesión de la Banda 2.5 Ghz, hasta más
de 11,000 millones de pesos. 10 veces más.

Deja el caso de la banda 2.50hz una estela de
dudas que obligan a los legisladores a replantear el camino
que se ha seguido hasta hoy para el otorgamiento y, subrayo,
refrendo de concesiones. Requieren establecer nuevas reglas
claras que señalen procesos jurídicos transparentes y eviten
abusos de autoridad, concesionarios y poderes fácticos. Urge
que el Congreso de la Unión establezca certidumbre jurídica
en radio, televisión y telecomunicaciones que garanticen:
competencia, posible entrada de competidores, fortale-
cimiento de nuestra democracia y vanguardia tecnológica
P'rr..~.I.?~Y.~.l!.'rr..i.?~.~.
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